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ILUMINACION ARTIFICIAL:

100% Tecnología Led

Una buena iluminación hospitalaria implica un buen aprovechamiento de la luz 

natural siempre que sea posible y aplicar la luz artificial en las zonas y horas en 

que se requiera. Así mismo, añadir y utilizar un sistema de regulación de la 

intensidad lumínica favorece la creación del ambiente necesario. Es por ello, que 

el diseño del nuevo edificio HBQP permite que, 

por ejemplo, parte del piso -1 cuente con luz 

natural a pesar de estar en el subterráneo, 

gracias a sus patios interiores. Además, en su 

infraestructura cuenta con un edificio diurno, 

que permanecerá encendido sólo en este horario,

y una torre central con servicios 24 horas, para 

mejor uso de la energía. 

NUEVOS Y MEJORADOS ESPACIOS: 

Medicina Física y Rehabilitación

En esta ocasión les presentamos cómo serán las renovadas y espaciosas 

dependencias de la que es hoy nuestra Unidad de Kinesiología y Rehabilitación, 

las cuales impactarán fuertemente y de manera positiva tanto en la experiencia 

de nuestros usuarios como de nuestros funcionarios.



LA EXPERIENCIA DEL CAMBIO:

Hospitalización Domiciliaria

Nuestra Unidad fue la primera Unidad Clínica Administrativa que se trasladó al HBQP, el pasado 

26 de Enero. El traslado en sí, tanto de mobiliario como equipamientos no tuvo mayores 

inconvenientes y se realizó de manera expedita. Al llegar al Nuevo Hospital, fuimos recibidos por 

personal de Puesta en Marcha, quienes realizaron una orientación para el uso adecuado de las 

nuevas instalaciones. 

Como equipo estamos mucho más cómodos, desde el punto de vista de la implementación de 

más espacios, el acceso a equipamiento con el que antes no contábamos, ampliación de la 

bodega de insumos, además del uso de la tecnología como climatizadores y el control de acceso 

a ciertas áreas del hospital, lo que también genera mayor seguridad en el espacio laboral.

Con respecto a la salidas a terreno desde el HBQP no hemos evidenciado dificultades, pudiendo 

operar los equipos clínicos con normalidad y también utilizar nuevo equipamiento como carros 

para transportar insumos, siendo en general la salida expedita y rápida. 

Se están realizando coordinaciones con unidades del Hospital San Martín como Farmacia, 

Bodega, Laboratorio y otras para que tanto el proceso clínico como administrativo de la unidad 

pueda funcionar adecuadamente y no perjudique la atención diaria de pacientes hospitalizados 

en su domicilio. Sin embargo, se han evidenciado retrasos en la ruta por las gestiones que se 

tienen que realizar en estas unidades, debiendo flexibilizar el trabajo diario para adaptarse a 

estos requerimientos. 

En conclusión, la experiencia del cambio se evalúa como positiva, considerando que hay 

aspectos y procesos de funcionamiento que deben seguir mejorándose para optimizar el 

funcionamiento de la Unidad en el HBQP.



Durante el mes de enero se realizó la invitación a los jefes y supervisores a dar inicio 

al proceso de habilitación de las unidades clínicas y de apoyo, 

con el fin de preparar el traslado al HBQP. El proceso de 

habilitación tiene como objetivo que nuestros referentes 

puedan conocer en profundidad su unidad y, así, poder 

evaluar su funcionalidad en relación al trabajo clínico 

que se realiza en cada una, dando como resultado 

modificación en el flujo de sus procesos, solicitudes de 

adecuaciones estructurales o compras. 

Habilitación de Unidades Clínicas y de 

Apoyo Diagnóstico y Terapéutico:

AGENTES DE CAMBIO:

Segunda Jornada de Trabajo

Este proceso está a cargo de las profesionales de la Unidad de Puesta en Marcha 

María Angélica Prado, Daniela Vidal y Camila Aedo. 

Más de 45 Agentes de Cambio participaron de esta Jornada, cuyo objetivo fue 

trabajar en un Instructivo sobre el correcto uso y cuidado de 

las nuevas instalaciones, realizando sus aportes y 

sugerencias, para que luego sea trabajado con el 

Equipo Directivo y Jefaturas de modo que todos estén 

alineados en seguir normas de comportamiento.

Dentro de la actividad, también se realizó un recorrido 

por el Consultorio de Especialidades, Unidades Administrativas 

y un Sector de Hospitalización, para que vayan familiarizándose con los flujos y así 

puedan ir ayudando a sus compañeros a orientarse dentro de la nueva casa. 



OPINION CIUDADANA:

“Tu voz cuenta”

“Ninguno de nosotros es tan bueno como todos nosotros juntos”

puestaenmarcha.hbqp@redsalud.gob.cl    
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Inés Pérez Gómez

Técnico Paramédico, Pensionada, HSMQ.

“En estos tiempos de cambio quisiera recordar la labor social que desempeñó el Hospital 

San Martín en esta provincia, como también la coordinación con cuidades vecinas, 

entregando una ayuda indispensable a la salud de la gente por tantos años.

En la actualidad nuestro nuevo Hospital Biprovincial siempre con 

este mismo espíritu de servicio, en especial para las 

necesidades en salud, seguirá acercando a la gente los 

beneficios de profesionales de vanguardia, los nuevos 

adelantos tecnológicos y una moderna gestión a la altura

del siglo XXI”.

Viviana Fernández Valencia

Presidenta Voluntariado Nutrición, HSMQ.

“El nuevo hospital es un gran beneficio y avance para nuestra comuna, pues poseerá las 

mejores tecnologías, como también una gran cantidad de trabajadores especializados en los 

nuevos avances, acordes a la realidad país. Será un futuro esfuerzo, para la gran cantidad 

de funcionarios que trabajarán allí, no obstante, les deseamos 

todo el ímpetu y perseverancia en este desafío. Esperamos 

que nuestro municipio, esté a la altura para brindar una 

buena accesibilidad y poder llegar al hospital, desde 

todas partes de la comuna. <Que la salud sea digna y 

cercana a todas las personas del territorio>

Claudia Tilleria Castillo

Auxiliar, Unidad de Emergencia, HSMQ.

“Para mí es un honor el ser parte de este gran cambio al nuevo hospital, más aún cuando 

recién ingresé como funcionaria en agosto 2021, sintiéndome satisfecha y orgullosa de ser 

parte de la familia hospitalaria del HSMQ, y de todo su equipo de trabajo. Más aún cuando 

tenemos la gran oportunidad de contar con un moderno nuevo 

hospital, inimaginable en algún momento de mi vida y solo 

estará en nosotros en dar lo mejor por nuestros usuarios 

y por nosotros”.


